
El Tajo aprueba 66 hm3 para beber y regar si 
hay recursos para el trasvase 
El Consejo de Ministros tendrá que refrendar la decisión de la Comisión de Explotación el 1 de julio si las 
reservas siguen por debajo de lo establecido 

 

V. L. DELTELL La evolución de las reservas hídricas 
de la cabecera del Tajo será crucial para que se 
cumpla la concesión que ayer anunciaba la Comisión 
de Explotación del Trasvase Tajo-Segura para el 
último trimestre hidrológico (julio-agosto-septiembre). 
Este organismo técnico, dependiente del Ministerio 
de Medio Ambiente, aprobaba en su sesión ordinaria 
un trasvase de 28 hectómetros cúbicos (hm3) para 
regadío y otros 38 para el consumo humano en 
Alicante, Murcia y Almería.  
Pero la aprobación de la citada comisión está 
supeditada a las reservas que tenga embalsadas el 
Tajo el próximo 1 de julio y, en principio, va a ser el 
Gobierno quien decida si refrenda o no lo acordado 
ayer. El primero de julio debe haber al menos 554 
hectómetros para que el trasvase sea automático 
cuando, a fecha de ayer, estos recursos eran de 552, 
es decir, dos hectómetros menos de lo establecido 
en el Plan de Cuenca y en las normas que regulan el 
acueducto. De esta manera, el trasvase lo tendrá que 
decidir el Consejo de Ministros, como ha venido 
sucediendo en los últimos años, en los que la sequía 
marca los envíos de agua. De hecho, la Comisión de Explotación sólo pudo decidir, desde 2005, el trimestre 
anterior, cuando envío 60 hectómetros para regadío y 29 para consumo humano. 
La dotación de recursos hídricos anunciada ayer levantó las críticas del Gobierno manchego, que se opone a 
los envíos cuando incluyen agua para riego. Su polémico estatuto, con referencia a la caducidad del 
acueducto, lleva ya un año encallado en el Congreso, sin que los grupos mayoritarios, que en las Cortes 
autonómicas sí lo aprobaron, lleguen ahora a un acuerdo. 
Si todo queda como ayer fue aprobado, los usuarios del acueducto recibirán este año 118 hm3 para riego. El 
portavoz de la principal comunidad de la provincia y del sindicato central del Tajo-Segura, Riegos de Levante, 
Ángel Urbina, recordaba que "la cantidad trasvasada queda aún muy lejos de los recursos que tienen por 
concesión". Supone "menos de un 30% de lo que los comuneros deberíamos recibir y eso significa por 
ejemplo que sólo podemos cultivar el 30% de nuestros campos, habiendo sacrificado, como ha sido el caso 
de Elche, gran parte de nuestros almendros y cítricos, sólo pudiendo mantener un vestigio de nuestros 
granados", apunta Urbina. 
Del trasvase aprobado, la comunidad Riegos de Levante recibirá unos 7 hectómetros cúbicos, ya que 
representa el 25% del sindicato de usuarios del Tajo-Segura. Con esa cantidad se regarán 35.000 hectáreas 
de 20.000 comuneros distribuidos entre los municipios de Mutxamel y Orihuela.  
Los otros recursos con los que los agricultores del Tajo-Segura cuentan para pasar el verano son los 30 
hectómetros cúbicos que el sindicato ha anunciado que comprará a los regantes de Estremera (Madrid), que 
venden el agua a cambio de no regar, y los 25 hectómetros que se prevé extraer de los pozos de sequía 
aprobados por la Confederación Hidrográfica del Segura. 

   
    

El canal del trasvase Tajo-Segura volverá a traer agua a la 
provincia este verano antonio amorós
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